DS1 : SATCOM PRESENTATION

Après avoir lu la présentation du système SATCOM, ci-dessous, répondre aux questions suivantes

Q1.1 : Décrire le rôle de l’antenne à bord de l’avion 

Q1.2 : Ajouter les flèches de relation entre les éléments sur le document réponse DR1.

1 MAIN PRESENTATION
The function of the SATCOM system is the reception and processing of signals via satellites supplying aeronautical services in the L-Band. Aero-I SATCOM lets the aircraft fly within spot beam coverage to transmit and receive multichannel voice, fax, e-mail, mobile phone.

Packet mode data services and emergency calls are available world-wide in the global beam. The system Aero-I SATCOM is composed of:
- a Satellite Data Unit (SDU),
- an Intermediate Gain Antenna (IGA).


1 PRESENTATION GENERALE
Le système SATCOM a pour fonction la réception et le traitement de signaux via des satellites fournisseurs de services aéronautiques dans la bande passante L. Le SATCOM Aero-l permet à l’avion qui vole dans la zone couverte par le faisceau du satellite, de transmettre et recevoir dans l’avion des signaux de télécommunications multi voies, de télécopie, internet, téléphone.
Le transfert de données par paquet ainsi que les appels d’urgence sont ainsi disponibles à travers le monde sur le faisceau mondial. Le SATCOM Aero-I se  compose :
· D’une Unité de Traitement des Données du Satellite (SDU)

· D’une antenne d’amplification intermédiaire (IGA) 
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The SDU is the interface to other aircraft systems. It contains all data processing functions, as well as the modems, channel tuning synthesizers, high stability reference oscillator, to/from intermediate frequency to/from L-band conversion and the High Power Amplifier (HPA) used to amplify the SDU generated L-band signal to a power level required for proper transmission to the satellite
Le SDU est l’interface de communication vers les systèmes des autres avions. Il possède toutes les fonctions de traitement des données, ainsi que les modems, les syntoniseurs de canaux, un oscillateur de fréquence de précision, un convertisseur de fréquences entrantes et sortantes de la bande–L et un Amplificateur de Haute Puissance (HPA) utilisé pour amplifier le signal  issu du SDU pour l’adapter au niveau de puissance nécessaire pour une bonne transmission.

.

2 TECHNICAL PRESENTATION

2.1 SDU

The SDU is the heart of the SATCOM system. It does most of the data-handling, protocol, modulation/coding and demodulation/decoding functions of the Aircraft Earth Station (AES).

The SDU is connected to: 

- the Air Data/Inertial Reference System (ADIRS) to provide the Beam Steering Unit (BSU) with relative azimuth and relative elevation  command to let the steerable beam pointing of the IGA for optimum reception and transmission,

- the Centralized Fault Display Interface Unit (CFDIU) for BITE,
- the Air Traffic Service Unit (ATSU) when the VHF link with ground station is not possible, information to the pilot,
- the Cabin Telecommunication Unit (CTU) for the cabin/passenger telecommunications equipment to make the best use of resources supplied by the SATCOM,

- the MCDUs to display call status information, system configuration information for the SDU,

- the Multipurpose Disk Drive Unit (MDDU) located on the pedestal, used for up/download software,

- the Flight Warning Computer (FWC), to provide warnings and cautions during the flight,

2 PRESENTATION TECHNIQUE

2.1 SDU

Le SDU est le coeur du système SATCOM. Il gère la plupart des modes de transmission, les protocoles, les fonctions de codage vers la Station de Communication à Terre et vers les Avions (AES). 

Le SDU est connecté : 

· Au Système de Référence Inertiel et de données anémo-barométriques (ADIRS) pour fournir les angles de site et de gisement à l’Unité Faisceau (BSU), afin d’orienter le faisceau de l’IGA de manière optimale.
· A l’unité d’affichage des défauts pour les tests internes aux systèmes.(CFDIU)
· A l’Unité de Gestion du Trafic Aérien (ATSU) lorsque la liaison VHF avec le sol n’est pas disponible.
· A l’Unité de Gestion du téléphone dans la Cabine afin d’avoir la meilleure transmission possible avec le SATCOM
· aux MCDUs pour afficher les informations d’état des appels et les informations de configuration du SDU.

· Au MDDU situé sur le pylone central pour transférer des logiciels

· Au FWC qui fournit les informations de d’alarmes et d’alerte pendant le vol.
- the Audio Management Unit (AMU) to make audio transmission, calls are initiated by selecting the associated SATCOM channel SAT 1 or SAT 2 transmission key on the Audio Control Panel (ACP),
 - the Landing Gear Control and Interface Unit (LGCIU) to transmit air/ground information discrete outputs. 

2.2 IGA
The IGA is powered by the SDU, and is capable of operating with either 115V AC or 28V DC.

The IGA is an electronically steered phased array antenna. Simultaneous transmission and reception of satellite signals (full duplex operation) gives two bands of operation: receive band, and transmit band. Beam steering of the antenna is done via serial transmission of phase shifter data and RF signals from the SDU and reception. The intermediate gain antenna supplies +6 dB nominal gain with near hemispherical coverage.
The IGA has:

- a filter regulator to filter the DC power and data lines,

- an antenna control driver to make the logical control of the beam steering, and also does the BITE functions of the IGA,

- a D/LNA to make the required transmit and receive filtering to get a common internal antenna port while using separate transmit and receive lines into the IGA,

- a feed network/array which contains the functional RF switching and radiating elements for forming the beams (HGA).


- A l’unité de gestion des signaux audio (AMU). Les appels sont initialisés en sélectionnant les canaux appropriés en appuyant sur les boutons SAT1 ou SAT2 sur l’ACP.

- A l’unité d’interface et de contrôle du train qui permet d’envoyer au sol des informations sur l‘état du train d’atterrissage. 
2.2 IGA

L’IGA est alimenté par le SDU, et peut fonctionner soit sur du 115V AC ou du  28V DC.

L’IGA est une antenne à contrôle de phase pilotée électroniquement. La transmission et la réception simultanée de signaux satellites (full duplex operation) comporte deux bandes de fonctionnement : bande de réception et bande d’émission. L’orientation du faisceau de l’antenne s’effectue par transmission sérielle de données. Le SDU et la réception fournissent des données sérielles de contrôle de phase et des signaux de radio fréquences pour le pointage de l’antenne. L’antenne intermédiaire de réception fournit un gain nominal de +6 dB avec une couverture quasi hémisphérique.
L’IGA possède:

- un filtrage de l’alimentation et des données,

- une interface de contrôle d’antenne pour le pilotage de la position du faisceau, et gère les fonctions de test, BITE de l’IGA,

- un D/LNA pour réaliser le démultiplexage, le filtrage et l’amplification des signaux provenant de l’antenne extérieure tout en conservant  la transmission et la réception sur câbles distincts des signaux dans l’avion.

- un réseau HGA qui permet la commutation des signaux  Radio Fréquence et des éléments rayonnants pour former les faisceaux à transmettre.

2.3 BITE (Built-In Test Equipment)
The SDU is interfaced with the CFDIU for BITE purposes via an ARINC 429 bus. The HPA and BSU can be tested through the SDU via ARINC 429 buses. They also give IGA and LNA status.

The ARINC 429 data bus provides communications between the SDU and the ATSU. There are two basic types of communications conducted over these circuits.

The first type is the transfer of messages exchanged with the terrestrial ends of the system.

The second type is the system and maintenance data request and response messages used for command and control.

Messages are identifiable when transferred through the use of the GFI field in the file transfer protocol.

The SDU and the ATSU monitor each other's status by exchanging label 270 status words once per second.
2.4 MCDU-SDU Interface 

(1) SATCOM MAIN MENU page

The SATCOM MAIN MENU page is used to display call status information and to provide access to lower level pages. If Voice 1 or Voice 2 is not available then the corresponding prompts are blanked. If neither Voice 1 nor Voice 2 is available then this page contains only the SATCOM STATUS prompt.

(a) For air-to-ground calls

The phone number mnemonic is displayed adjacent to line key 2L or 4L. It is displayed in large font when a call is established (ANSWERED state), and in small font when the audio line is not currently in use or the call is not established (not in the ANSWERED state). The mnemonic of the selected phone number is displayed unless it is a manual dial, in which case the manual dialed number is displayed.


2.3 BITE: Equipement de test embarqué (auto-contrôle)
Le SDU est connecté au CFDIU par un bus ARINC 429 pour les fonctions d’autotest, BITE. L’antenne HPA et le BSU peuvent être testés par le SDU via des bus ARINC 429. Ils fournissent également l’état de fonctionnement des IGA et LNA.
Le bus de communication ARINC 429 permet la transmission d’informations entre le SDU et le ATSU. Il y a deux principes de base pour la transmission d’informations avec ces systèmes.

Le premier principe consiste dans l’échange de message avec les systèmes terminaux terrestres. Le second permet d’assurer la transmission des données pour la maintenance et le contrôle/commande des systèmes reliés.

Le champ d’informations GFI contenu dans le protocole de transfert de fichier permet d’identifier les messages transmis.

Le SDU et le ATSU contrôlent les différents états en s’échangeant toutes les secondes les mots d’état de label 270.
2.4 L’interface MCDU-SDU
(1) page de Menu Principal du SATCOM

Ce menu principal permet d’afficher l’état des informations d’appel et l’accès aux pages de niveaux inférieurs. Si « Voice 1 » ou « Voice 2 » ne sont pas disponibles alors le signe correspondant ne sera pas visible. Dès que l’un des « Voice 1 » ou « Voice 2 » est disponible l’affichage présentera le « SATCOM STATUS » signal. 

(a) Pour les appels de l’air vers la terre

L’indicatif d’appel téléphonique est affiché en ligne 2L ou 4L. Il est affiché en grosses lettres lorsque la communication est établie et, en petits caractères dans le cas contraire ou que la conversation n’est pas en cours. Le numéro appelé sera affiché si celui-ci a été fait en manuel.

(b) For ground-to-air calls GRND-AIR CALL is displayed for the phone number mnemonic in large font when the state indicates the call has been established (GND INIT CALL state), otherwise the phone number mnemonic is displayed in small font (call has not been established). 

(c) The MANUAL DIAL> prompt provides access to the SATCOM MANUAL DIAL page. This prompt is always available.

(d) The <STATUS prompt provides access to the STATUS page, which contains <BITE, LOG> and CONFIGuration information.

The DIRECTORY> prompt provides access to the SATCOM DIRECTORY page

2.5 Satellite ID

It as currently locked onto or being scanned by the SDU, are displayed adjacent to line key 3R. The satellite ID is displayed as the name of the region as listed below. 

00 - Atlantic West ; 01 - Atlantic East ; 02 – Pacific ; 03 - Indian


(b) Pour les appels de la terre vers l’avion.

« GRND-AIR CALL » est affiché en grands caractères lorsque la communication est établie, autrement il est affiché en petit. La priorité de l’appel est affichée à la place de l’information d’état d’appel. 

(c) L’onglet “MANUAL DIAL” permet d’accéder à la page d’appel en manuel avec le SATCOM. Il est toujours disponible. 

(d) L’onglet “STATUS” permet l’accès à la page STATUS, laquelle contient les informations d’état et de configuration.

L’onglet « DIRECTORY » permet d’accéder à la page « SATCOM DIRECTORY »
2.5 IDENTIFICATION DU SATELLITE

L’identification est affichée à côté de la ligne de code 3R après synchronisation des données entrantes et sortantes par le SDU. Le code du satellite est affiché avec le nom de la région comme indiqué ci-dessous.
00 – Atlantique Ouest ; 01 – Atlantique Est ; 02 – Pacifique ; 03 - Inde
3 PRINCIPLE DIAGRAM
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IGA comprend HGA et D/LNA
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